

En el día de hoy (23 de mayo), se realizó en la capital paraguaya la apertura de la 5ta Capacitación presencial del proyecto de Mercociudades “Innovación y cohesión social”, el evento contó con representantes de organizaciones sociales y gobiernos locales de todo el Mercosur.

Durante la capacitación se trabajará en la formulación de proyectos regionales de Inclusión Social, vinculados a temáticas prioritarias para Mercociudades, como equidad de género, sostenibilidad ambiental, inclusión educativa, desarrollo turístico, participación juvenil y apoyo a personas con discapacidades.

La apertura contó con un panel temático sobre “Inclusión social y los gobiernos locales del Mercosur”, integrado por representantes de la Municipalidad de Asunción (ciudad receptora de la capacitación y fundadora de la Red Mercociudades), de la Intendencia de Montevideo (coordinadora de la iniciativa Innovación y cohesión social), de la Unión Europea (financiadora de la iniciativa), del Instituto Social del Mercosur (entidad regional que apoya este evento), de la Prefeitura de Belo Horizonte (Secretaría Ejecutiva de Mercociudades), y de las organizaciones francesas, Racine e Iheal Local (socias de esta iniciativa).

Durante la apertura se enfatizó sobre la importancia de generar políticas regionales de inclusión, tendientes a favorecer el fortalecimiento de la cohesión social y la ciudadanía regional.

Por su parte el Director de Innovación y cohesión social, Jorge Rodríguez, destacó el rol de las ciudades en el proceso de inclusión: “Las ciudades y las sociedades actuales tienden a la separación y la fractura. Una sociedad que discrimina y excluye es una ciudad enferma. Esto hace necesario el planteamiento de ciudades abiertas e inclusivas (...), que deben construirse sobre un concepto básico, el del derecho a la ciudadanía. Para ello es necesario consolidar espacios democráticos que puedan abrirse a la diversidad de su gente”.

Esta capacitación permitirá concretar la formulación de 18 proyectos, propuestos por organizaciones de la sociedad civil y gobiernos locales con sede en las siguientes ciudades del Mercosur: Santa Fe, Buenos Aires y Bahía Blanca de Argentina; La Paz de Bolivia; Sao

Carlos, Porto Alegre y Várzea Paulista de Brasil; Santiago y Valparaíso de Chile; Asunción de Paraguay, La Victoria de Perú, Montevideo y Colonia de Uruguay; y Caracas de Venezuela.

Hasta el momento se han realizado 4 capacitaciones presenciales en Montevideo (Uruguay), Barquisimeto (Venezuela), Belo Horizonte (Brasil) y Rosario (Argentina).

A dos años de su lanzamiento, Innovación y cohesión social ya cuenta con 39 proyectos formulados prontos para su financiación. Es una propuesta de Mercociudades, Fundación Tiau, Iheal Local y Racine, cofinanciado por la Unión Europea en el marco del programa Autoridades No Estatales y Actores Locales para el Desarrollo - Acciones Multipaís.